

# **¡Podemos Hacerlo Mejor!**

## **Jasper Ralph**

### **Martha's Vineyard, Estados Unidos**

Jasper estaba sentado en un restaurante disfrutando de una bebida fría en un caluroso día de verano. Mientras jugaba con la pajita de plástico que le habían servido, se preguntaba: "¿Por qué te dan pajitas automáticamente, incluso si no las pides? Eso es extraño: si la gente realmente no quiere una pajita, es solo un desperdicio".

Jasper había estado al tanto de la contaminación plástica en los océanos y de lo dañina que es para la vida silvestre marina, durante algún tiempo. "Los plásticos llegan a nuestras playas y matan a nuestras gaviotas, delfines e incluso ballenas", dice. Se ha predicho que para 2050, los océanos contendrán más plástico que peces. Cuando estaba en la escuela primaria, Jasper organizó limpiezas de playas, y publicó fotos de sí mismo en las redes sociales, para motivar a otros a unirse a él.

La comunidad de origen de Jasper se enorgullece de su compromiso con sus numerosas iniciativas de sostenibilidad. Martha's Vineyard, una isla pintoresca frente a la costa sur de Massachusetts, es conocida como un hermoso lugar de vacaciones. Las celebridades aprecian su estilo de vida discreto. Los presidentes y otros dignatarios atesoran este tranquilo respiro de las presiones de los asuntos mundiales. Durante el verano, la población isleña de 20.000 habitantes durante todo el año aumenta a más de 100.000. Y casi todo el mundo está preocupado por el aumento del nivel del mar y su efecto en la isla. En invierno y durante la marea alta, las carreteras principales quedan arrasadas. Las casas ribereñas se han trasladado de nuevo a la tierra; después de una gran tormenta, una casa incluso se cayó por un acantilado. "Los niveles del mar están aumentando más rápido aquí que en otros lugares", dice Jasper. "Cuando ocurre el cambio climático, las islas son las más afectadas".

Jasper decidió que quería hacer algo sobre este problema. Sabía que a su comunidad local le apasionaba la sostenibilidad. Jasper esperaba que, si compartía su pasión y visión con otros, se unirían a él.

Entonces, como estudiante de tercer grado, se unió a sus compañeros de octavo grado de la escuela West Tisbury para comenzar la iniciativa "Straw Free MV" y alentar a la gente a dejar de usar popotes de plástico. Los estudiantes comenzaron visitando restaurantes y mostradores de comida para llevar alrededor de la isla: entraban con valentía y se presentaban al personal. "Hola, somos Straw Free MV. Somos un grupo de niños en la isla", decían. "Nos preocupan las pajitas de plástico. Son un desperdicio y son dañinos para el medio ambiente. Nos gustaría pedirle que dé pajitas solo a aquellos clientes que las soliciten, o que no las use en absoluto".

Jasper y sus amigos crearon pegatinas de "Straw Free MV" para dárselas a los restaurantes que aceptaron unirse a este esfuerzo. Los dueños de restaurantes los exhibieron con orgullo y comenzaron a repartir pajitas solo a los clientes que las pidieron específicamente. Los estudiantes también crearon postales educativas que los dueños de restaurantes podían colocar en sus mesas. Y sugirieron alternativas a las pajitas de plástico, como pajitas de papel o pajitas reutilizables que

la gente podría llevar consigo. Jasper lleva su propia pajita de acero inoxidable en su mochila y guarda otra en el auto de su mamá.

A veces, la reputación de los estudiantes les precede. Un día visitaron el Black Dog Café, un popular restaurante ubicado justo al lado del ferry en Vineyard Haven. "Asumimos que, dado que era un restaurante tan grande, no querrían ayudarnos", dice Jasper. Pero cuando llegaron allí, el mánager estaba emocionado de verlos: "¡Oh, genial, Straw Free MV, los hemos estado esperando!" ella dijo. Ella tomó todas sus postales, las puso en las mesas; y pidió más.

Si bien la reducción del uso de pajitas de plástico fue un primer paso importante, Jasper sabía que había otras prácticas de desperdicio, como botellas de plástico de un solo uso con agua y refrescos, que debían abordarse. Con una población turística tan grande, estas botellas de plástico estaban por todas partes en la isla, esparcidas a lo largo de las playas y llenando los contenedores de reciclaje y los vertederos. "El plástico no desaparece", dice Jasper. "Casi todo lo demás se descompone y se descompone. Pero si tienes una botella de plástico que usas por solo dos segundos, estará en el mundo por miles de años".

Así que Jasper y sus compañeros activistas juveniles se fijaron una nueva meta. Desarrollaron un plan para introducir un estatuto que prohibiría la venta de botellas de plástico de un solo uso que contengan menos de 34 onzas. Llamaron a su nuevo grupo Plastic-Free MV, e hicieron campaña incansablemente por su causa.

Para obtener una amplia base de apoyo y construir un fuerte movimiento de base, organizaron foros educativos en las bibliotecas locales. Colocarían carteles, colocarían sillas y luego compartirían con la audiencia lo que habían aprendido a través de su investigación. En sus presentaciones de PowerPoint, dieron una breve descripción de la ciencia climática actual y discutieron cómo la producción de plástico está acelerando la crisis climática. "Estamos produciendo más de 300 millones de toneladas de plástico cada año, el 50% de las cuales es para productos de un solo uso", se lee en una diapositiva. "¡Podemos hacerlo mejor!" dice el siguiente. Después de sus presentaciones, abrirían el foro al debate. "Nos tomamos el tiempo para responder las preguntas de la gente", dice Jasper. "Es importante escuchar las opiniones de la gente", añade. "La única forma de lograr algo es trabajando juntos".

"A veces la gente que viene a los foros nos grita. ¡Quieren sus botellas de un solo uso! Quieren su comodidad", dice Jasper. "Explicamos que en realidad no se trata de una sola persona, se trata de todo el mundo, y todos necesitamos ayudar, porque este es un problema mundial importante".

El siguiente paso para Jasper y sus jóvenes agentes de cambio fue presentarse a los selectos y ciudadanos preocupados en las reuniones de la ciudad de la isla, instándolos a adoptar el nuevo estatuto. Hasta ahora, tres de las seis ciudades lo han hecho.

Este trabajo no siempre es fácil y no todos están contentos con las nuevas reglas. "A algunas empresas realmente no les gusta el estatuto", dice Jasper. "Si es propietario de una tienda o distribuidor, no puede vender botellas de plástico de un solo uso de menos de 34 oz. A algunas tiendas les gustaría conservar las botellas de plástico; ha sido difícil conseguir que se unan".

Como han aprendido estos jóvenes activistas, en el mundo político, siempre es importante estar en alerta máxima. Durante más de un año, habían estado hablando en reuniones de selectos, presentando cuidadosamente sus ideas y, respectivamente, fomentando el diálogo sobre este tema. Pero luego, cuando llegó el momento de crear la orden judicial para la reunión de la ciudad de Tisbury, la Junta de Selectores simplemente decidió eliminarla de la agenda. “Uno de nuestros padres vio en Twitter que esto sucedió”, dice Jasper. “Corrieron directamente a la reunión y dijeron: '¡Detente! ¡No puedes hacer eso!'”. Fueron necesarios tres días de discusiones, pero finalmente el estatuto volvió a incluirse en la agenda de la reunión municipal, que se celebrará el 13 de junio de 2020.

El activismo de Jasper ahora ha ido más allá de Martha’s Vineyard. Como joven ambientalista, sabe lo importante que es fortalecer la red de uno y ponerse en contacto con otros activistas. Entonces, en septiembre de 2019, inspirado por el discurso de Greta Thunberg sobre la urgencia de abordar el cambio climático, él y un par de amigos fueron a la ciudad de Nueva York para unirse a la huelga climática.

Para Jasper, ver a tantos otros marchando juntos por el clima y tomando medidas, incluso las más pequeñas, para proteger el medio ambiente es realmente importante. "Hicimos carteles con un pequeño oso polar y luego marchamos junto con todos los demás", dice Jasper. "Fue realmente inspirador ver que a todos les importaba lo suficiente como para venir allí, solo para marchar por la acción climática".

Jasper cree que los niños de todo el mundo deberían ser más conscientes del poder y la influencia que tienen. "Realmente tenemos el poder de cambiar lo que está sucediendo", dice Jasper. “Los adultos nos escuchan: si solo fuera un grupo de adultos diciendo que deberíamos tener esta ordenanza, es posible que no se haya aprobado. Pero cuando ven que los niños están defendiendo algo, parece que es realmente importante".

Jasper está convencido de que su activismo, y el de sus amigos, puede tener un gran impacto. Espera que los cambios realizados en Martha’s Vineyard inspiren a los turistas a introducir prácticas sostenibles en sus propias comunidades. "Tal vez si ven lo que estamos haciendo, volverán a donde viven y dirán: 'Oye, ¿por qué no hacemos algo así?'", Dice Jasper. "Entonces, puede simplemente extenderse".

*Los jóvenes, cuando están informados y empoderados,  
cuando se dan cuenta de que lo que hacen realmente marca la diferencia,  
de hecho, puede cambiar el mundo.*

**Jane Goodall**

**Llamado a la acción:** Adopte prácticas sostenibles en su vida: traiga su propia pajita. Lleve bolsas de compras al mercado. Cada pedacito cuenta. Visite: [www.plasticfreemv.com](http://www.plasticfreemv.com);  
<https://www.instagram.com/plasticfreemv/>  
[https://www.facebook.com/pg/plasticfreeonmv/about/?ref=page\\_internal](https://www.facebook.com/pg/plasticfreeonmv/about/?ref=page_internal)

**Stone Soup Leadership Institute**

**[www.soup4youngworld.com](http://www.soup4youngworld.com)**  
**[www.soup4worldinstitute.com](http://www.soup4worldinstitute.com)**